

# La pollution de l'air n'est plus énigmatique pour les enfants

Pour sensibiliser les plus petits à la problématique de la qualité de l'air, le dispositif « Réponses » a organisé une chasse au trésor mercredi.

ALICE MAGAR / BOUCHES-DU-RHÔNE / 27/06/2024 | 07H49



Les enfants avaient six énigmes à résoudre. PHOTO A.M.

Le parc de Figuerolles est le théâtre d'une gigantesque chasse au trésor, ce mercredi 26 juin. Aux manettes, Laura et Romane qui précèdent les enfants à petits pas pressés pour installer chacune des six étapes. La première : un quiz sur les filtres qu'utilisent les industries pour limiter leurs émissions. La seconde : un classement des transports sur deux cordes à linge. D'un côté, les modes doux, de l'autre, les modes polluants. À chaque bonne réponse, un indice indique aux minots le lieu de la prochaine activité.

Pour Gwenaëlle Hourdin, déléguée générale du SPPPI Paca \* qui organise ce jeu de piste dans le cadre de son dispositif Réponses, sensibiliser un public aussi jeune à la problématique de la pollution atmosphérique est une première. « *On a déjà travaillé avec le conseil municipal des jeunes de Fos ou le CCAS Schweitzer de Miramas, mais on ne s'était jamais tourné vers cette tranche d'âge* », confie-t-elle. Le but : élargir au maximum la concertation en proposant un événement hors les murs, ludique, « *qui permette de toucher à la fois les enfants et les parents* », explique-t-elle.

Pour Laëtitia Hervy, maman aixoise venue avec Tao, son fils de 8 ans et demi, c'est un pari réussi. « *C'est important de leur faire comprendre de manière ludique l'environnement industriel dans lequel ils vivent et comment ils peuvent agir, commence-t-elle. C'est compliqué en tant que parent de réussir à les sensibiliser sans les faire stresser et tomber dans ce côté anxiogène. L'équilibre n'est pas évident à trouver. Par le biais du jeu, on peut les impliquer de manière légère. Ils manipulent, ils visualisent, ils comprennent.* » La coach parentale, qui ne connaissait pas le dispositif Réponses, aimerait voir ce genre de concertation s'étendre à toutes les communes.

*\* Secrétariat permanent pour la prévention des pollutions industrielles de Provence-Alpes-Côte d'Azur*